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　　我們尊敬的師父上人，我們院長，我們漢學院焦院長、趙博士
，諸位老師、諸位同修，我們尊敬的九歌樂團孟團長。今天在我們
威爾斯大學蘭彼得校區祭祖的活動，還有講座、音樂會，我們到此
就圓滿了。今天上午我們在這個地方有舉行祭祖活動，我們祭祖圓
滿，我們也到學校的一個小教堂，我們出家眾，我們師父上人以及
一些同修，也都參加了我們教堂的禱告。我們師父上人常常給我們
開示，宗教要互相學習。我們每個族群的傳統文化也互相要交流學
習。
　　這次的祭祖，在我們台灣、香港，祭祖圓滿，我們的樂團就回
去了。這次因為我們第一次到英國來做法會，還有祭祖，我想到台
灣飛到這邊也滿遠的，祭祖完了就走了，好像覺得不夠本。所以，
悟道就想到，我們老和尚常開示，宗教跟宗教互相學習。我們學校
，大部分我們現在很多人都是會學西洋的樂器，我想音樂也是教學
的一部分，也可以互相交流。所以，我們在倫敦也有兩場的祭祖、
兩場的音樂會。而且我們到威爾斯大學卡馬森校區，也跟他們學校
音樂系的學生穿插表演，互相交流。剛才我們師父上人說，有沒有
他們這邊的學生？在卡馬森校區有，他們學校的學生有交流。
　　所以，悟道剛才跟我們漢學院焦院長建議，就是我們漢學院如
果在這邊正式成立，我們也可以一個國樂系的，這個也是傳統文化
，這是我個人的想法。我們這裡也可以有一個教國樂的，也非常歡
迎我們英國的本國人來學習。這個可以跟我們學校建議，如果學校



願意，我們就請孟團長請老師過來教學。
　　我們跟九歌樂團的認識是陳瑞珠老師的介紹。去年，我們華藏
每一年歲末聚餐都會請義工、護法大家來聚餐，聚餐也就請幾位國
樂團的來，大家一個調劑，就是唱歌。陳老師給我講，我們那個小
廟地方那麼小，人家那個樂團都是到海外大的地方表演，我們恐怕
請不來。後來我們祕書長去請了，結果孟團長也不嫌棄我們小廟，
所以結了這個緣。這是個人的一個想法，這個給師父上人參考。常
常聽師父開示說要舉一反三，就是看蔡老師跟李越老師這邊常住，
有時候住久了，心情不好，唱唱歌。
　　我們在倫敦的流通處，就是護持漢學院的，倫敦的這個地方辦
事情方便，做下院，這邊做上院。所以這是我們現前這樣的一個因
緣，跟大家簡單報告。
　　我們也非常讚歎Michael學中文，學得不錯，將來我要跟你學英
文。這次我們互相交流、互相學習，下次來我就跟你學英文，我教
你中文。好，我們就到此圓滿。
　　孟團長，來跟大家認識嗎？請妳站起來一下。非常感謝妳的發
心。站那就可以了。要不要跟大家講幾句話？
　　孟團長：非常榮幸能夠見到我們的上人，然後又可以跟隨我們
的師父一起到英國來，把我們的傳統文化介紹給大家認識。以後如
果有機會，我們也希望能夠常常到這來。最大的願望也希望能在我
們的漢學院有一個國樂系，那麼我們將可以天天跟大家見面，謝謝
大家。
　　焦院長：我在這裡就代表未來的漢學院的全體師生，十分感謝
孟團長。
　　孟團長：謝謝！阿彌陀佛，謝謝！
　　悟道法師：好，今天就到此圓滿，悟道簡單跟大家報告到此地



，非常感恩大家。祝大家福慧增長，六時吉祥，阿彌陀佛。
　　
　　


